

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Placeta del Cerrillo, número 28.

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Lunes 15 de Agosto de 1892

Año VIII—Nº 1850

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, á cargo del Médico-oculista don Antolin Barrasa, se ha trasladado á la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.
Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana á UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.
—d—101

Se arrienda y traspasa la acreditada tahona de la viuda de Peramato, en cuyo domicilio se hará saber el precio y condiciones.
—d—4

CONTESTACION Y RÉPLICA

Sr. Director de EL ADELANTO.

Querido Arsenio: Adjunta es la carta que se digna dirigirme el Alcalde de Salamanca en contestación al artículo que publiqué el viernes en el periódico de tu acertada dirección.

Te incluyo también unas cuartillas que son la réplica á la citada epístola, rogándote la inserción de una y otras para que el público pueda apreciar la cuestión con perfecto conocimiento de causa.

Es como siempre tu afectísimo amigo y antiguo compañero

EDUARDO MUÑOZ.

Salamanca, Agosto 12, 1892.

Señor don Eduardo Muñoz.

Mi querido amigo: He leído con gusto la carta que publica EL ADELANTO suscrita por usted, y cúpleme manifestarle que no ha sido usted bien enterado.

La medida adoptada por mí y confirmada por el Ayuntamiento en sesión de 10 del corriente, obedece á causas verdaderamente serias y que exigen poner remedio radical. Se reduce únicamente á prohibirles á los noticieros que presencien las audiencias de alcaldía y tenencias, así como las sesiones que celebran las comisiones; pero en cambio se les permite acercarse á la inspección y negociados, quienes tienen orden de comunicarle cuantos datos y antecedentes quieran.

Por esto comprenderá usted que no es que nos cerremos y tapemos á piedra y lodo, sino que hemos juzgado prudente que su presencia no coharte la libertad de los señores concejales al emitir su opinión particular en los asuntos, ni que trasciendan ciertas denuncias que perjudican á los que son objeto de ellas. Entendemos que para corregir no es caritativo ni prudente publicar el nombre de los denunciados, como en ocasiones ha sucedido.

Con esto comprenderá usted que aquí lo que se ha hecho es corregir abusos que ni en la Corte ni en ninguna parte se permiten.

Como siempre es suyo afectísimo S. S. Q. B. S. M.

FRANCISCO GIRÓN SEVERINI.

La autoridad que encierran las palabras del señor Girón Severini evitan por mi parte todo comentario que no esté encaminado á demostrar mi satisfacción, al ver que los periodistas salmantinos no han sido menospreciados y que no hay ruptura de relaciones entre dos entidades que son para mí igualmente respetables.

Debo, sin embargo, hacer una aclaración, es á saber: que mis informes fueron tomados de las revistas publicadas por *La Democracia*, *El Criterio* y *EL ADELANTO*, como puede comprobarse con el artículo que yo dediqué á esta cuestión, donde están subrayadas las palabras del acuerdo concejil, lo cual significa que las copiaba literalmente.

Por lo demás, agradezco mucho al señor Girón Severini la atención de acoger tan benévolamente como lo ha hecho mis ligeras indicaciones, reiterándole al propio tiempo el testimonio de la amistad y consideración con que de antiguo le distingue su afectísimo y S. S. Q. B. S. M.

EDUARDO MUÑOZ.

AYUNTAMIENTO

Nota de los asuntos puestos á la orden del día para la sesión ordinaria de hoy lúnes 15.

Acta de la anterior celebrada el 10. Asuntos pendientes de la última sesión.

Solicitud de don Manuel Hernández participando su conformidad con la tasación de su casa números 17 y 19 de la calle de Padilleras y pidiendo se le abone de presente la mitad de su importe y que se le adjudique una pequeña parcela de terreno sobrante de la vía pública y enfrontante con su citada finca.

Otra idem de don Cipriano Durán Pérez en nombre de don Celedonio Miguel Gómez pidiendo licencia para ejecutar el enlucido ó contrahecho de un muro ó pared lateral de la casa número 14 de la calle de la Rua.

Asuntos sin informe.
Comunicación del señor presidente de la Audiencia provincial de esta ciudad interesando el aumento del mobiliario de dicho tribunal.

Hoja de almanaque

Martes 16

Santos Roque y Jacinto confesores; Tito y Diomedes, mártires, y santa Serena emperadora.

Siervas de María (San Millán).—Continúa la novena anunciada.

Religiosas Agustinas.—Fiesta al glorioso San Roque. A las diez misa solemne con Su Divina Magestad manifiesto y sermón que predicará el presbítero don José Santos Martínez. Después de la misa se reservará, quedando el Santo á la veneración de los fieles.

Cuarto menguante el 15. Luna nueva el 22.

Sale el sol 5 h. 9. Pónese 6 h. 58. 1822.—Cesación de la guerra con España en el Perú.

**

—¿Es cierto que un americano ha inventado un corsé que á la menor presión silba como una locomotora?

—Si.
—Pues en ese caso vamos á estar condenados á silba perpétua.

Casa de socorro

Médico de guardia para mañana.
—Don Guillermo Hernández.

Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.
De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

QUISICOSAS

En las épocas de elección todos los candidatos son galantes en exceso.

No hay uno del que no pueda decirse: ¡esa es una persona digna! ¡qué decente! ¡es la bondad andando!

Como don Tiburcio, que se presenta ahora, sin saber lo que vá á sucederle, son así todos. los que buscan asiento en la Diputación.

Y por *mor* de dicho asiento y de cargo tan honroso, Tiburcio está cariñoso con todo cristo ¡qué atento!

Hace poco tiempo, cuando no pensaba ser *padre*, era el hombre más indiferente del mundo; no miraba ni saludaba á nadie.

Hoy es todo miel. ¡Cómo cambian las personas!

Vá usted á su casa y enseguida sale á recibirle.

—Póngase usted el sombrero, que puede usted constiparse. ¡Amigo del aalm! ¡Cuánto bueno por aquí!

¡Cúbrase usted, hombre! ¡cúbrase, por Dios!

—Es comodidad.

—¡Siéntese! Yo decía, ¡pero este amigo ¿dónde andaré? ¡Caramba, caramba! ¡Cuánto gusto en verle!

Retírese usted de la corriente de aire... póngase aquí... ¡ajajá! Va usted á tomar una copita.

—¡Pero don Tiburcio!....

—No hay remedio.

—Un poquito nada más.

—¡Nada, nada! ¡toda ella!....

Y queda usted admirado de las atenciones del *candidito* diciendo para sí:

¡Cómo ha variado don Tiburcio. Antes era tan brusco, tan bestia, con

perdón y sin perdón. Hoy tan amable, tan fino!

No entra en su casa un sujeto que no salga satisfechísimo de su galante recibimiento.

Vé pasar al tío *Zutáñez* con una mosca extraordinaria y á él le parece un angel con alas.

—¡Ay qué graciosísimo, señor *Zutáñez* (no le llama tío).

—¿Quién es el animal que me ha llamado?—pregunta el *interfecto*.

—Servidor de usted, señor *Zutáñez*. ¿Quiere usted descansar?

—¡Vete al demonio, zopenco! Cara é *murciégalo!*

—Dispense usted, mi distinguido amigo. Aquí tiene usted su casa.

Y es que para los candidatos en la presente época, todas las personas son dignísimas; la más borracha parece una virgen.

Con el último barrendero se deshace en halagos el señor don Tiburcio.

Antes no conocía al aguador, ahora le recibe él mismo.

—Pase usted, amigo aguador. Estoy contentísimo con usted. El agua que nos sirve usted ahora es riquísima.

—¡Agua va! Pues es de la misma fuente que antes.

—Nada, queridísimo aguador: es irreprochable.

¡Yo me estoy bebiendo agua todo el día!

Y le pasa al hombre la mano por todas partes, llegándole á sorprender con sus caricias.

Si le dice uno desde la calle «¿quién está cisco? ¡se lo arreglo!» enseguida contesta:

—Con muchísimo gusto, pase usted, mi amigo predilecto.

—¡Se lo arreglo!

—Sí, señor mío ¡nos arreglamos al momento!

Vendrá usted á votar ahora que son las elecciones.

—¿Yo? ¡Si yo no tengo voto! ¡ni falta que me hace!

¡Ah! ¿pero es cisco lo que vende usted?

—¿Pues qué quería usted que vendiera?

—¡Márchese! ¡márchese!....

¡Yo creí que vendía usted higos!

En las quisicosas de ayer, y línea veinticuatro, se puso por error de caja, *decoro* en lugar de *desdoro*.

Aunque á la medida del verso no perjudicaba el error, alteraba el concepto del autor, y por eso hacemos esta rectificación.

Noticias

Del «Madrid Cómico»

«El autor del soneto *No sé decirte más*, premiado por mayoría de votos en el concurso últimamente celebrado por este periódico, ha resultado ser el

Sr. D. Felipe Uríbarri

avecindado en Cáceres, y al cual remitimos inmediatamente el prometido billete de 100 pesetas, etc.»

El soneto es el que á continuación insertamos:

Gloria tiene que haber mientras aspiras al bien eterno que alcanzar esperas; en el mundo hay amor mientras tú quieras y en el cielo habrá luz mientras tú mires.

Las puras auras mientras tú suspires besarán á las flores hechiceras, y habrá virtud hasta que tú te mueras y habrá bellezas mientras tú no espieres.

Que por tí, que eres causa del anhelo que siente por la gloria el alma mía tienen el pecho amor, dicha y consuelo,

la noche estrellas, claridad el día..... y si no hubiera, por desgracia un cielo, cuando murieses tú..... ¿se formaría!

Como esta hermosa composición poética es de un redactor de EL ADELANTO, que diariamente nos remite las *quisicosas* y otros originales, la damos publicidad, para honor de nuestro periódico y digna recompensa al mérito de nuestro querido amigo.

Buen casero

El médico de guardia de la casa de socorro señor Mondelo, curó anoche á las nueve y media á un individuo que tenía una profunda herida en la región frontal causada por un botellazo.

El agresor fué detenido por los agentes de la autoridad, manifestando á estos que el herido era su casero y le había pegado por las malas formas con que le había reclamado el alquiler del último mes de las habitaciones que ocupaba.

Del hecho se ha dado conocimiento al juzgado.

Por fin hay toros

Ayer fué concedida la correspondiente licencia á la empresa de toros para que estas se celebren los días 11, 12 y 13 del próximo mes de Septiembre, con arreglo al programa que hemos dado á conocer.

A nosotros habían llegado ciertos rumores respecto á este asunto que nos hicieron temer que no hubiese corridas esta feria, pues á ello estaba dispuesta la empresa antes que acceder á ciertas exigencias.

Hoy se darán al público los oportunos programas.

Pesca punible

No se sabe quién habrá sido el autor, pero el hecho es cierto.

Han envenenado anteanoche el estanque de la Alamedilla y matado y sustraído los innumerables peces que había, cuyo peso se elevava á ocho ó nueve arrobas.

Que aprovechen.

¿Cómo siendo tan excesivo el número de peces y tan ostensible el cuerpo del delito no se ha descubierto nada?

Doctores tiene el concejo que nos sabrán responder.

Herido grave

En la calle de los Milagros suscitóse ayer tarde una reyerta entre varios jóvenes, á consecuencia de la alta presión alcohólica á que todos se encontraban, saliendo á relucir como es consiguiente navajas, palos y otras armas.

Un anciano, padre de uno de los contendientes que tomaba parte en la cuestión, fué atropellado causándole la luxación y rotura de la pierna izquierda.

Curado de primera intención en la casa de socorro, fué trasladado al Hospital de la Santísima Trinidad, donde continúa en grave estado.

Razones contundentes

Anoche á las once y media á la salida del paseo de la Alamedilla, se dieron de bastonazos dos jóvenes, resultando uno de ellos con varias contusiones en los brazos y una herida en la cabeza.

El agresor fué puesto á disposición de las autoridades.

Por la salud pública

Por no estar en condiciones, fueron ayer retiradas de la venta pública cuatro banastas de fruta.

El regidor de camarilla impuso diez pesetas de multa á los dueños de la averiada mercancía.

De Vitigudino

La extraordinaria afluencia de forasteros en Vitigudino con motivo de la tan renombrada feria que allí se celebra los días 15 y siguientes del mes actual, hace suponer un buen contingente de *apernadores* de votos para las próximas elecciones de diputados provinciales por aquel distrito.

De creer es que las transacciones de este género excedan á las de ganados por muchas que ellas sean. Alerta, pues, aspirantes á la paternidad provincial. Por lo que pueda suceder abrid el ojo, *que asan carne*. A la feria sin falta, á ofrecer á todos, vuestros patrióticos servicios; si queréis triunfar, á los habitantes de Ledesma y á los de Vitigudino habladle en serio de ferrocarriles económicos; á los de Aldeadávila y Villarino de vides de América; á los de Lumbrales de juzgados de instrucción, y á los tios de las aldeas de rebajas en el sueldo de los maestros de escuela. Mejor receta para ganar voluntades no os la dá ni el doctor Garrido.

D. E. P.

Ayer fué conducida á la última morada la virtuosa señora doña María de la Paz del Yerro Carabias; el cadáver encerrado en magnífico féretro negro de hierro galvanizado, iba conducido por cuatro renteros de la casa; seguía después numeroso y lucido acompañamiento.

Enviamos nuestro sentido pésame á la familia de la finada, y muy especialmente á su sobrino, nuestro particular amigo don Elias del Yerro de la Peña.

Bailes públicos

Los que ayer se celebraron por tarde y noche en los diferentes círculos de recreo de nuestra capital, estuvieron concurridísimos no teniendo que lamentar afortunadamente en ninguno de ellos suceso desagradable.

Aduanas

La recaudación obtenida por las Aduanas de la Península é islas Baleares durante el mes de Julio próximo pasado, ascendió á 15.247.664'19 pesetas, ó sean 4.142.404'29 más que en igual mes del año anterior, en que se recaudaron 11.105.259'90 pesetas.

En aguardientes y trigos hubo una baja de pesetas 1.814.902'47, y en petróleos alza de 274.596'75 pesetas.

Tuvieron alza las provincias de Almería, Badajoz, Barcelona, Cáceres, Coruña, Gerona, Guipúzcoa, Huelva, Lérida, Málaga, Mureia, Navarra, Oviedo, Pontevedra, Salamanca, Santander, Sevilla, Valencia, Vizcaya y Zamora.

La feria de Vitigudino

Según acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Vitigudino la feria

denominada del *Socorro* tendrá lugar este año en el trayecto que media desde las afueras de la población hasta las inmediaciones de la ermita donde se venera la imagen de la virgen *del mismo nombre*, quedando expresamente prohibida la instalación de toda clase de puestos comerciales dentro del casco de la villa en calles y plazas, como se venía haciendo en años anteriores, reservando este derecho á los comerciantes para el día 18, cuarto de feria, en que podrán trasladar sus mercancías á dichos puestos según antigua costumbre. Algunos individuos del oficio, en grande escaza, entre ellos el concejal don Benito González, protestan indignados contra tales medidas, pero no han de tener más remedio que aceptarlas como buenas y en verdad que lo son por que la tradición señala á la ermita del Socorro como origen de la feria toda vez que de la romería que en aquella se celebraba nació esta última, esto aparte de otras muchas razones de utilidad común y conveniencia general.

Bronca

Los agentes municipales llevaron anoche á las nueve á la prevención á dos individuos que disputaban acaloradamente en la plaza Mayor, llamando con sus descompasadas voces la atención de los que á aquella hora paseaban por mencionado sitio.

Dos contendientes han sido denunciados para que comparezcan hoy ante el señor Alcalde.

Alarmas

Tres veces en pocos días ha puesto en alarma la campana del reloj de Vitigudino á sus pacíficos habitantes con badajadas de fuego, viniendo á resultar en suma que se quemaron en la dehesa cuatro cerdos y tres gamonas. Ignórase la procedencia del devastador elemento, pero mientras es ó no es, algunos aficionados al pasto han llevado un susto tal, que no le llegaba la camisa al cuerpo. Lo que sí está expuesto á suceder con tau continuado campaneo, es una cosa parecida á la que sucedió á *Pascualillo* en la fábula de Los Pastores. ¡Al lobo! ¡al lobo y en venir el lobo no soñaba! y cuando vino el lobo la gente lo aplaudía y sus *fazañas* festejaba.

El pueblo errante

Es tan considerable el número de jitanos de pura raza y amestizados que han acudido á la feria de Vitigudino, que como se lleguen á insurreccionar y echen mano al *arma de doble efecto*, no ván á bastar tres compañías beneméritas para contenerlos.

Apelaciones

Por el Gobierno civil de provincia se remitió ayer á informe del alcalde de Alba de Tormes, un recurso de alzada interpuesto por el vecino de aquella localidad, don Lino Hernández, contra los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de citada villa, en las sesiones que celebró el día 3 y 8 de Julio próximo pasado.

Corridas electorales

Continúan las corridas de novillos á la orden del día. Ayer el señor Gobernador civil concedió autorización al ayuntamiento del pueblo de Alameda, para que pueda celebrarse en citado pueblo una co-

rrida de novillos el próximo día 24. ¡Cómo se conoce que están próximas las elecciones!

¡Que inocente!

Anteayer un individuo encontróse en una calle de nuestra capital, una cartera que contenía varios documentos interesantes y unas trescientas pesetas en billetes del Banco de España que un sacerdote había perdido. Dicho sujeto fué llevado á la cárcel porque negó en un principio que él se hubiese encontrado nada, confesando después que había tenido en su poder referida cartera pero que se le había perdido.

El señor alcalde dispuso que permaneciera dicho sujeto en la cárcel, hasta que el juzgado tuviera conocimiento del hecho.

Hurto de leñas

Una pareja de la guardia civil ha detenido poniéndolos á disposición del juzgado municipal del pueblo de Tremedal, á los vecinos Antonio Rodríguez y Maximiano Sánchez, como autores de un hurto de seis carros de leña de un monte del Estado.

Raterías

La insistente repetición de robos de caballerías en muchos pueblos del partido de Vitigudino y la impunidad en que quedan tan escandalosos delitos está llamando seriamente de algún tiempo á esta parte la atención del país y empieza á ser objeto de vivos y aventurados comentarios. No queremos fijar la cifra aproximada de las sustracciones que por lo subida, había de parecer fabulosa, contentándonos por hoy con trasladar la noticia á quien corresponda poner coto á tamañas raterías, por medio de incesante persecución hasta llegar al descubrimiento de sus autores.

Tencas

A tres reales libra, vivitas y coleando se vendían el sábado anterior en Vitigudino las hermosas tencas procedentes de las charcas destinadas á abrevaderos en las inmediaciones de la Villa, cuyas aguas en el sentido de criaderos de pesca llevan en arrendamiento algunos vecinos de la misma.

Los trigos

Por consecuencia de las escasas entradas de granos en el mercado de Nava del Rey, la demanda de los mismos imprime bastante animación en su compra y mayor firmeza en los precios, hasta el punto de que las excursiones de los especuladores por todos aquellos pueblos de la zona en busca de trigo lo consiguen sí, pero en muy pequeñas partidas, pagándolo hasta 48 reales fanega en los mismos graneros.

Esto nos induce á creer que el trigo ha de obtener mayor valor que el que rije en la actualidad.

Y ha de confirmarlo las noticias poco favorables de otras provincias en que la cosecha ha sido relativamente escasa.

Lo que hace falta

La Cámara de comercio de España en Méjico ha acordado instalar un museo permanente de productos españoles para desarrollar las relaciones comerciales entre España y aquella república.

La Cámara para poder llevar á cabo este proyecto, cuenta con la cooperación de los cónsules; vicecónsules, agentes consulares y cáma-

ras de comercio españolas y con el ofrecimiento de la compañía trasatlántica española de conducir desde España á Méjico, libre de gastos, los productos que los industriales y artistas envíen con destino á la Exposición permanente y exención de derechos de aduanas por parte del gobierno de aquella república.

Variedades

Cada vez que después de una ausencia larga se vuelve á Salamanca, nótese alguna variación que modifica algo la fisonomía de esta ciudad, á la manera como después de algunos años de separación se notan en las personas que tratamos las señales que el tiempo trazó en sus rostros, encontrándonos adolescentes á los que dejamos niños, y hombres casi viejos á los que dejamos en el vigor de la edad y en la plenitud de la vida.

Cuando volví á Salamanca después de mi primera ausencia, el alumbrado público había dado un salto... mortal para la *lucilina*. La luz eléctrica había sido instalada por don Carlos Luna, proporcionando á los salmantinos las ventajas de un alumbrado conveniente; pero con detrimento de la belleza artística y del carácter de la ciudad del Tormes.

Antes, cuando las rojizas llamas lanzadas por las torcidas de los quinqués de petróleo luchaban con las oscuras sombras de la noche sin conseguir la victoria, quedando por tanto la oscuridad, reina y señora de las callejuelas que tanto abundan en esta histórica ciudad, y de los venerandos monumentos que encierra, la imaginación menos dada á romanticismos podía reconstruir en aquellos lugares las lides caballerescas, los lances de honor, las aventuras amorosas, los escándalos y tropelías de los estudiantes y esas mil escenas que la poesía se ha empeñado en darnos como realidades de pasados tiempos; y si así no fueron por fortuna para nuestra tranquilidad, pasaron ya al desván donde se guardan los cachibaches de antaño; pero así como en el teatro nos agrada ver á don Juan Tenorio asaltando las tapias de un convento, ó

nos sentimos partidarios de los Capuletis ó de los Montequis ante el inmortel drama de Skespeare, con más motivo nos agrada ver los lugares en que la tradición cuenta que se desarrollaron las luchas de los Monroyes y Maldonados.

La luz eléctrica puso punto final á esos romanticismos, haciendo huir y desvanecerse ante los rayos de los arcos voltaicos y de los incandescentes, esos fantasmas que parecen rodear en las oscuras noches los viejos edificios, como huyen y se desvanecen ante la luz de la historia las leyendas y las consejas que llenaban los antiguos iconos.

En este mi último viaje he podido notar la desaparición de una institución salmantina.

El comercio de la viuda de Domínguez, situado en la acera sur de la Plaza Mayor. Parecía imposible que iba de llegar un día que el tal prestatase al público engalanado con adornos *fin de siècle* que usan los merceros para llamar la atención de transeuntes, sumido siempre en la oscuridad, en la que se reunían perlas elegantes de la capital, entre que á veces los ojos indiscretos

podían adivinar rostros encantadores. Hoy ha perdido su antiguo aspecto apareciendo á la—vista de los salmantinos—como uno de los mejores de la capital, muy iluminado, muy lleno de mercancías frescas, que han sustituido á las antidiluvianas que dormían sueño profundo en las anaqueladas y escaparates.

Al ver anteayer aquel recinto completamente distinto de como yo le dejé, no pude menos de alegrarme por el ornato público; pero sentí su desaparición como si hubiese visto la escalerilla del Ochoavo convertida en amplia escalinata de blanco mármol.

También han desaparecido de la lista de los vivos y del número de mis amigos, nombres como el de don Hilario Beato, don Antonio Pérez Romo, don Manuel Lurasqui; los dos primeros profesores míos, el último amigo de la niñez. Cuando pienso en los que se van para no volver, me dá espanto la vejez.

¡Qué horrible debe ser esa edad en la que cada día que pasa es el recuerdo de un amigo que murió, de una ilusión que se ha perdido en el tiempo.

MANUEL F. VILLEGAS.

Servicio telegráfico de preferencia
(abono diario de 100 á 500 palabras)

PROGRESOS DEL COLERA

Madrid 15.—Despachos recibidos de Rusia, dicen que el cólera vá tomando proporciones alarmantes y que la propagación cada vez se hace más rápida en San Petersburgo.

Las medidas del Gobierno son energicas, dictando disposiciones encaminadas á dificultar las comunicaciones con Moscow.

En Constantinopla se ha vuelto á ordenar el establecimiento del cordón sanitario en la frontera de Rusia.

LA DINAMITA

Madrid 15.—Telegrafian de París que en Ostende estallaron en una de las ventanas del café del príncipe Alberto dos cajas de sardinas llenas de dinamita.

Como consecuencia de la explosión, resultaron heridos aunque levemente, cuatro personas; entre ellas la dueña del café y otra señora que allí se encontraba.

Se cree que el autor de dicho atentado sea un sujeto que estuvo en el café al mediodía, entrando un poco antes de la explosión.

La autoridad lo ha entregado á los tribunales.

DESORDENES EN BOLIVIA

Madrid 15.—Los republicanos de Venezuela se han apoderado de la ciudad de Bolivia.

El combate que han sostenido ha sido largo y sangriento.

CRISIS

Madrid 15.—La reina de Inglaterra ha confiado á Gladstone el cargo de formar ministerio.

Inmediatamente celebró confe-

rencias con las personas más significadas en el partido.

Es de creer que la crisis continuará cuando menos dos días más.

DISCURSOS CON MOTIVO DEL CENTENARIO

Madrid 15.—Se asegura que el señor Castelar pronunciará elocuentes discursos en Granada, Sevilla, Huelva, Rábida y Palos, con motivo del centenario de Colón y alusivos al hecho que se conmemora.

Se cree también que en Sevilla hará declaraciones políticas.

UNA OPINION

Madrid 15.—El señor López Domínguez, tiene por muy seguro que si durante el otoño no se arregla el tratado con Francia, caerá el gobierno.

Por otra parte, duda de que dicho arreglo se lleve á cabo.

DESDE MELILLA

Madrid 15.—Los últimos telegramas recibidos de Melilla, dicen que las kábilas de Bocaya é Infire se entregan á sangrientas venganzas, por no satisfacer las kábilas otras indemnizaciones que consisten en entregar 300 duros por cada moro asesinado.

Continúa el desacuerdo entre los rebeldes de Tánger.

El jefe de la rebelión huyó la madrugada pasada temeroso de ser entregado á las tropas imperiales.

VILLEGAS.

**

LAS CORRIDAS EN SAN SEBASTIAN

San Sebastián 14, (11 n.)—Los trenes franceses han llegado completamente atestados de gente para asistir á la corrida celebrada hoy que ha resultado soberbia.

«Mazzantini» estuvo admirable, «Guerrita» superior, inmejorable en el quinto toro. El entusiasmo llegó al delirio, la plaza se llenó de sombreros y abanicos.

7.000 franceses proclamaron á «Guerrita», jefe de la triple alianza.

«Mazzantini» obtuvo un magnífico reloj de oro, regalo de un francés.

Caballos muertos doce.

La plaza completamente atestada de gente.

Los toros que han sido de Aleas, superiores.

Se han vendido cerca de 300 banderillas procedentes de apuestas que se han cruzado sobre cual de los maestros se porte mejor en el quinto toro de la corrida de mañana.

Ya no hay billetes.

LOTARIG.

REGALO á los compradores. Regalaré á todo comprador de cualquiera de los géneros que existen en mi establecimiento de ULTRAMARINOS y COLONIALES, Rua, 13 y 15, uno ó más objetos de utilidad para casa, los que se hallarán de manifiesto para que el interesado pueda elegir el que más le convenga y tenga derecho, según la importancia de la compra.

Precios fijos y sin competencia.

MODESTO CILLER, sucesor del comercio titulado *La Equitativa*, Rua 13 y 15, Salamanca. 30—d—17

La Elegante Industrial

Antigua zapatería de Bernabé Vázquez 8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería se hace toda clase de calzado á la medida; garantizando á todos sus parroquianos tanto la elegancia y solidez de la obra, como sus módicos precios.

Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería. 8, San Justo, 8.

La verdad Para comer bien y barato en la casa de comidas de Chapado, frente á la estación de Salamanca; cubiertos de una peseta 75 céntimos en adelante y á la carta rebajando 25 céntimos en ración; comedores reservados; vinos, licores y cervezas; hay fiambres variados á las horas de los trenes. No confundirse: casa de comidas del cocinero Chapado. d—14

SE VENDEN dos casas en esta ciudad, una en las afueras de Santo Tomás, esquina á la calle de Veracruz 2ª y otra en la calle de Azafranal, 36. Darán razón San Justo, 15. 15—d—12

SE ALQUILA un piso en la plazuela del Corrijo con vistas á la Plaza Mayor. En el número 12, darán razón. d—12

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. —d—40

Se vende la casa número 33 de la calle de Bodegonos. Para tratar de precio y condiciones, con su dueño, Carlos Iglesias, Portales de las Bohoneras. 30—d—2

CASA ALMONEDA

UNICA EN SU CLASE

Plazuela de Sta. Eulalia, nº 1

Se compran, cambian y venden toda clase de muebles usados y colchones; se pasa á domicilio para hacer compras; se componen roturas de cristal y porcelana.

Tenemos expuestos para la venta los artículos siguientes: gran armario de luna; cómodas; mesas de bufete; idem para jugar al tresillo; idem para plancha y cocina; lámparas de diferentes clases; sillitas de rejilla; idem de media tapicería; idem ordinarias; cuadros pintados en lienzo; catres de hierro; jergones de muelle; sofás; un bonito piano; un velocípedo; consolas; un santuario; galerías; colchones; lavabos; fregaderos; tinajas; camillas; mesa de comedor; campanillas para llamar; faroles para balcones; calderos; perchas; armarios de librería; idem ropero pequeño; despertadores; braseros de cobre, idem de latón; idem de hierro; esteras; estufas; escaleras para comercio; rinconeras de nogal; baules-mundos; idem ordinarios; una macheta para picar carne; máquinas para coser, y otros muchos artículos que quedan por enumerar.

Domingo Roche MARMOLISTA sucesor de Miguel López, Puerta de Zamora, contiguo al registro. Salamanca.

Anuncio Se vende la casa número 3 de la calle de Sorias. En la misma darán razón. 30—d—25

Carruaje Se vende en muy buen uso. En la redacción de este diario darán razón.

Venta de fincas Por acuerdo del consejo de familia, se vende una yugada de tierra, propiedad de los herederos de don Eduardo González de la Huebra, radicante en Arcediano y Gansinos, distrito municipal de Vellés.

La venta tendrá lugar en subasta extrajudicial ante el notario don Sebastián Gorjón, el día 1º de Septiembre próximo, á las doce de su mañana, en cuya notaría se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y el pliego de condiciones. 5—d—2

Salamanca.—Imp. de NUÑEZ.

CASA DE BAÑOS

EXCONVENTO DE SAN FRANCISCO

TEMPORADA DEL AÑO DE 1892
JUNIO 10 AL 30 DE SEPTIEMBRE

TARIFAS
SERVICIOS BALNEOTERAPICOS

Baños atemperantes, con ó sin salvado, 1'50 pesetas; idem salinos, imitación á los del mar, 2'50 idem; idem sulfuroso termal, 3' idem; ducha y lluvia, gabinete especial para este servicio, 1'25 idem.

ABONOS.—Se hacen de 25 céntimos de peseta en cada un baño ó ducha, siempre que el bañista adquiera nueve de éstos á la vez.

ADVERTENCIAS.—Cada bañista tiene derecho á bañar á la vez un niño, cuya edad no exceda de ocho años.

También puede aprovechar el agua para otra persona de la familia, abonando un sobrepago de 50 céntimos de peseta (se entiende sin intervalo.)

Hay cuartos con dos pilas, todas de mármol.

Para tomar baño debe de estar provisto todo bañista del correspondiente billete, el cual podrá adquirir en el comercio de los señores Moneo é Hijo y Compañía, Corriño, 4 y 6, ó en el mismo establecimiento.

El servicio es esmerado y todo elogio es innecesario. 30—d—23

13, San Pablo, 13, EL DESENGAÑO 13, San Pablo, 13,

TARIFA DE PRECIOS

Vinos

Valdepeñas	10 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
Tinto 1ª á 7'50	id. id.	25 id.
Id. 2ª á 6	id. id.	20 id.
Clarete á 7'50	id. id.	25 id.
Id. 2ª á 6	id. id.	20 id.
Blanco á 7	id. id.	25 id.
Id. 2ª á 8	id. id.	30 id.
Id. 1ª á 15	id. id.	50 id.
Id. especial á 25	id. id.	Una peseta.

Generosos

Moscatel viejo 1ª	25 pesetas cántaro, medio litro	Una peseta.
Id. 2ª	13 id. id.	50 céntimos
Málaga	22'50 id. id.	70 id.
Pasa	13 id. id.	50 id.
Cariñena	13 id. id.	50 id.
Ajerezado	13 id. id.	50 id.
Jerez	22'50 id. id.	75 id.
Id. botella	1'75 id. id.	
Id. id.	1'50 id. id.	
Id. id.	1'25 id. id.	
Manzanilla id.	2 id. id.	

Vinagres

1ª á 6 pesetas cántaro, medio litro	25 céntimos
2ª á 5 id. id.	20 id.

Espiritus y aguardientes.—Espiritu de vino, 40 grados, á 26 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Aguardiente de Jativa, 30 grados, á 25 pesetas cántaro, medio litro 90 céntimos.

Idem de caña, á 25 pesetas cántaro, medio litro 1 peseta.

Idem del renombrado triple anís suave, á 20 pesetas cántaro, medio litro 80 cts.

Idem doble anisado, á 16 pesetas cántaro, medio litro 60 céntimos.

Idem anisado corriente, á 14 pesetas cántaro, medio litro 50 céntimos.

Idem seco, á 11'50 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Anisete fino, á 12 idem idem, medio litro 40 céntimos.

Rom de la Jamaica, á 35 idem idem, medio litro 1'25 peseta.

Cognag Gayarre, botella 5 pesetas; Ojen, tarro de litro 5 id.; Ginebra, tarro 3 id.

A precios económicos bocoyes y pipas de todos tamaños.

NO EQUIVOCARSE: 13, SAN PABLO, 13.

A LOS MEDICOS Y CIRUJANOS

SECCION DE CIRUJIA Y ORTOPEDIA

DE LOS ALMACENES DE HIJOS DE VILLAR Y PINTO

Los medicos y cirujanos encontrarán en la antigua casa de los hijos de Villar y Pinto gran surtido procedente de las mejores fábricas inglesas de cuantos instrumentos y aparatos necesitasen para tan honroso como difícil ejercicio profesional.

Los señores hijos de Villar y Pinto, en la persuasión de que una instrumentación regular, de solo lo útil y con frecuencia necesario, cuesta una suma relativamente crecida y no siempre fácil de pagar al contado, cederán á los señores medicos y cirujanos cuanta instrumentación deseen á plazos convencionales ó á satisfacer por meses ó trimestres.

A los que reciban la licenciatura este curso, ofrecemos bolsas de cirujía de todos los modelos, desde 50 á 150 pesetas.

Hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura, números 5 y 7

PARA BAÑOS DE MAR EN CAAS

de la fábrica de productos químicos de Gijón

SALES MARINAS extraídas de las plantas ó algas marinas que el mar arroja á las playas y contienen todos los principios activos del mismo, que absorben durante su desarrollo, siendo muy ricas en yoduros y bromuros alcalinos.

Garantizamos su pureza ó indicamos un procedimiento sencillo y al alcance de todos para convencerse de la cantidad de yoduros que contienen estas sales y consiste en preparar una disolución de las mismas, á la cual se añade almidón y unas gotas de ácido nítrico ó agua de cloro y al momento se obtendrá la coloración azul del yoduro de almidón.

Hay gran diferencia entre estas sales marinas, preparadas en frascos de un kilo, y las artificiales, que se expenden en paquetes de papel, que sería atacado por el yoduro si lo tuvieran, viniendo á ser estas últimas una falsificación de las primeras.

Unico depósito en Salamanca: Hijos de Villar y Pinto, donde se expenden á 7 reales bote, que sirven para uno ó dos baños.

Se vende papel viejo para envolver

BAÑOS MINERALES DE LEDESMA

AGUAS SULFURADO-SÓDICAS DE 52° C

Establecimiento en el que se han introducido todas las modernas reformas, propias de las de su clase, situado en la provincia de Salamanca, ferrocarril del Norte, á 24 kilómetros de la capital. El viaje desde Madrid, se hace en once horas. Instalación completa, fonda, hospedaje de todas clases, á precios económicos. Aguas las mas eficaces para el reumatismo, parálisis, neuralgias, escrófulas, herpes, cloro-anemias, desarreglos menstruales, traumatismo, afecciones sífilíticas y mercurialismo. Frascos con materia orgánica de las aguas, para preparar baños initalados á los naturales y de otras aplicaciones. Pidause prospectos á Ramón Falcó, en el establecimiento.

Despacho de los billetes, en el parador de los Toros, Acera de Correos y parador de la Basilisa, puerta de Zamora.

EXITO SEGURO

CURACION PRONTA Y RADICAL DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

con el uso de las píldoras antifebrífugas del

Dr. Mora

La fama de estas píldoras es debida al uso que de ellas se hace en las provincias de Levante y Mediodía de nuestro país, donde los miasmas palúdicos son tan frecuentes por su clima pantanoso, causando un número tan considerable de fiebres rebeldes, que son curadas radicalmente con las píldoras del doctor Mora.

El renombre adquirido por las expresadas píldoras, en provincias donde las fiebres revisten carácter tan rebelde, es la mayor prueba para comprender el gran éxito obtenido en las de Castilla, donde dicha dolencia no tiene la gravedad que en las primeras; así se ha comprobado en cuantos casos se ha hecho uso de ellas, dando resultados admirables en la curación de las calenturas, ya sean cotidianas, tercianas ó cuartanas; si á estos seguros resultados se une la economía de su precio y el método fácil y sencillo de tomarlas, comprenderán los enfermos las ventajas que les proporcionan las píldoras del doctor Mora.

Cada caja contiene 40 píldoras y lleva en su interior el prospecto con el método para usarlas.

Unico depósito en Salamanca, almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, 22, Plazuela del Corriño, 22. 6—a—3

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA

DEL

DOCTOR DELGADO

CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedias, vinagres, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general, para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.—DEPÓSITO: Sevilla, el autor, Farmacia Globo. Tetuán, 20.—PRECIO DE CADA FRASCO, 24 REALES.

BAÑOS DE CALZADILLA

PROVINCIA DE SALAMANGA, PARTIDO DE LEDESMA

Su agua sulfurado-sódica, sulfhidrico azoada, con una temperatura de 3 céntigrados, tiene aplicación y surte excelentes resultados en el tratamiento del herpetismo, escrofulismo, reumatismo y estados catarrales, siendo eficazísima para curar todas las afecciones cutáneas. Temporada oficial de 1º de Junio á 30 de Septiembre.

Las muy buenas e higiénicas habitaciones, así como la fonda y baños son á precios muy económicos, al alcance de todas las fortunas.

El coche que hace el servicio diario y directo, sale de Salamanca á las tres de la tarde y de los Baños á las cinco y media de la mañana, por el precio de CUATRO pesetas asiento. Está á cargo del establecimiento y la administración en Salamanca, en la calle de Zamora, antigua Administración de Coches.

DROGUERIA MEDICINAL E INDUSTRIAL

Hijos de Villar y Pinto

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Todos los artículos que en este ramo tienen aplicación á las industrias

Perfumería fina y ordinaria.

Cepillos de todas clases, brochas y esponjas.

Gamuzas, especialidad para la limpieza de caballos y carruajes.

Aumentando las operaciones de esta casa ha dado más proporción y extensión á sus compras y en el propósito de sostenerla á la altura de las primeras de España, ha hecho tan grandes rebajas en los precios, que no se hallará cotización menor en ninguna otra plaza del interior. Vertá al por mayor y al detall.

Se venden dos magníficos perros de caza, muy jóvenes, de preciosa estampa, mezcla de Puente y Pachón. En la imprenta de este diario darán razón.

Se vende una casa con dos cebaderos y pozo en la Fontana. Darán razón, Mirat é hijo y en la Plaza Mayor, núm. 9, 2ª, derecha.

Casa de préstamos

La antigua y acreditada, Lucero 3, (casa de la Vicaría) á cargo de Cecilia Zapata, hace préstamos sobre ropas, alhajas y demás objetos con prontitud y reserva.

UNICO GRAN HOTEL

EN BAÑOS DE MONTEMAYOR (Caceres) de Pablo Payá

Construido de nueva planta, á 50 metros del balneario se encuentra el Hotel, con lujosas y cómodas habitaciones y esmerado trato; una gran galería con arcos para descanso de viajeros, con vistas al jardín de dicho balneario; cocinero de primera, espaldas para reservar habitaciones, telegrafos. Los empleados de la casa saldrán á la llegada de los coches con sus iniciales. Para evitar confusiones. También coches de recreo. 30—d—7

Se alquilan la casa Cruz-Ve número 1, con pozo y excusado; panera grande, Toro, 7ª y 8ª, cuadra, con pozo, Doctrinos, 2. Sorriño, 15, darán razón. 30—d—13